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儿童节，
给家长放半天假，
赞同或反对？

【
在
线
调
查
】据新浪微博(截至昨日23时) 制图 ZGH

慰 问 信
亲爱的少年儿童朋友们，尊敬的广大教师和少儿工作者：

六月如火，繁花似锦。在这充满生机与希望的美好时节，我们迎来了第62个六一国际儿童节。在此，郑州市委、市政府向省会广大少年儿童致以节

日的祝贺和亲切的问候！向关心郑州少年儿童健康成长并付出辛勤汗水的广大教师、少儿工作者和社会各界人士表示衷心的感谢和崇高的敬意！

少年智则国智，少年强则国强。少年儿童是我们祖国的花朵、民族的未来，今天你们是天真烂漫的红领巾，明天将成为建设郑州都市区的栋梁，家乡

的美好未来要靠大家去创造，祖国的美好明天要靠大家去谱写。希望全市广大少年儿童从小树立远大理想，培养良好思想品德，热爱我们的党，热爱我

们的祖国，热爱我们的家园，努力学习，健康成长，在德、智、体、美、劳等方面取得更大进步，早日成为社会主义现代化建设的有用之材。

少年儿童是传播文明的小使者，你们的文明意识和行为将传到更多的家庭和公民，推动社会向更加文明迈进。希望你们从小讲文明、懂礼貌，在家

里做一名孝敬父母、热爱劳动的小帮手，在社会上做一名文明礼貌、诚实守信的小标兵，在学校里做一名团结友爱、善于合作的小伙伴，在公共场所做一

名保护环境、遵守秩序的小卫士，小手牵动大手，共同促进社会的文明和谐。

广大教师和少儿工作者担负着培养下一代的重任，责任重大、使命光荣。大家在平凡的岗位上任劳任怨、辛勤耕耘，为少儿教育事业发展作出了积

极贡献，赢得了人民的信赖和社会的尊重。希望同志们继续发扬甘为人梯的崇高精神，再接再厉，勤奋工作，为教育培养好少年儿童奉献自己的全部力

量。同时也希望社会各界人士继续关心、关注少儿事业，积极为少年儿童办实事、办好事，形成有利于少年儿童健康成长的社会合力和良好氛围。

少儿事业是一项社会系统工程，是全社会的共同事业。全市各级党委、政府将更加重视少年儿童工作，把少年儿童事业作为重要的基础性工作来

抓，加大投入力度，解决好贫困家庭少儿和孤残少儿的帮扶救助、少儿公共设施建设和少儿公益事业发展问题；加大资源整合力度，解决好未成年人思想

道德教育、校园周边环境整治等重点难点问题；加大维护少儿权益特别是流动留守少儿权益保障力度，加强少年儿童的安全保护，为孩子们提供安全和

谐、身心愉悦的学习生活环境。

祝愿省会少年儿童身体健康、学习进步！祝愿广大教师和少儿工作者工作顺利、万事如意！
中共郑州市委

郑州市人民政府

2011年6月1日
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【晚报活动】
带自闭症孩子到科技馆玩

昨日下午，在郑州晚报、郑州科技馆和杰
弗特殊儿童俱乐部的组织下，13 名特殊的

“小天使”在家长和志愿者的带领下过了一个
不一样的儿童节。“大部分孩子都是第一次来
科技馆参观。”志愿者鲁春霞说。

讲解员李晓莎带着孩子们首先走进了科
技馆一楼的磁电展区，用最易懂的语言引导
孩子们观察和触摸展区内的每个模型。

虽然大部分孩子在语言表达上存在困
难，但一个个都好奇地趴在玻璃罩或模型前
睁大眼睛仔细观察着，有些孩子还拉着妈妈
的手从一个科学模型跑到另一个，兴奋不已。

6岁的晨晨（化名）迷上了8000根钉子做
成的钉床，索性躺在上面不下来了。

“好玩儿吗？”“好玩！”他清楚地回答。他
的妈妈说，晨晨虽然患有轻度的自闭症，但说
话还清晰，只是不太喜欢与人交流。

随后，李晓莎又向孩子们展示了隐身术、
反重力镜、虚拟足球守门员等互动性和参与
性较强的模型和游戏。

“之前听说这些小朋友要过来，我还专门
查了好多资料，很紧张，害怕接待不好他们，
但见到这些孩子这么乖，我真的很高兴，觉得
他们和其他孩子是一样的。”李晓莎说。

“哎，这些孩子们在训练学校都憋坏了，
好不容易出来玩玩儿，真是感谢晚报，感谢科
技馆，你们都太好了，组织这么好的活动。”家
长袁女士希望晚报以后能多些这样的活动，
她还会带着孩子来参加。 晚报记者 黄盈

【马上评论】
玩耍是最好的儿童节礼物

儿童节前夕，全国的孩子们收到了一个
不错的“礼物”：教育部相关人员称将在今年
六一起向社会征集学生“减负”良策。且不论
这一做法最后收效如何，简单而言，把健康和
快乐送给孩子，就是给他们最好的礼物。

在这样一个快节奏的社会生存，连孩子
们所要承受的压力都是巨大的。在这种情
况下，给孩子们一个自由活动的空间，让他
们在繁重课业的夹攻中透透气，练练身体，
陶冶情操，才能更好地重新投入学习和生
活。父母给予孩子们的不应该仅有衣食无
忧，钢琴、奥数，更应该有一种乐观的心态和
一双强健的臂膀。

六一了，让孩子们少做点功课，陪他们
踢踢球、跳跳绳，不也是很好的节日礼物
吗？ 新华社

【网友热议】
“六一给家长放假”中不中

昨日，在新浪网、腾讯网等微博上网友热议儿
童节家长是否要放假的问题，大多数网友认为，父
母应当陪伴孩子一起度过儿童节，也有少部分网
友认为，家长要忙于自己的工作，放假不现实。

今夜呼吸：全力支持，女儿常问，爸爸，六一你
能陪我玩一天吗，每次听到这问题就很心酸。

周涛：网友们呼吁，家长也像儿童一样放假。
因为小盆友放假而家长上班，无法一起游乐，感受
亲子的快乐，那么小盆友还不是一样寂寞，不是一
样要找个地方圈着？另外，大人的青春像小鸟一
样回不来了，但是，大人也想有春天，大人也能拥
有少年情怀！有木有！同意的请转！

sue青：“举牌姐”的街头呼吁终于成真了。其
老板决定全公司六一放假一天，“让大家有孩子的
陪孩子，没孩子的陪弟弟妹妹，没小朋友的自己在
家待着回忆童年！”

网友“阿达”：国家应该从人性化的角度出发，
放假一天吧！

网友“小樱”：儿童节应该是大家的节日！
网友“幸福人家”：今年的儿童节还是周三，单

位不放假的话，肯定陪不成孩子了，本来平时工作
就忙，没怎么陪过孩子，哎！

网友“雨季”：有爷爷奶奶带孩子也不错啊，我
的父母也不在身边，孩子只能自己在家了，我在考
虑带孩子一起去上班，又怕领导说。

哥谭骑士：六一是属于所有人的，因为每个人
都有过童年。缅怀一下纯真而美好的童年是一件
多么幸福的事情！所以我建议应该给家长放六一
假。很多家长只知道工作，他们认为赚钱最重要，
可他们恰恰忽视了孩子们的感受，为什么现在的
家长与孩子之间有那么多隔阂呢？倘若一个孩子
的童年不幸福，他的一生都会受到影响。

见习记者 鲁慧

全国假日办称正在研究
郑州没有接到放假通知

“国家没规定让放假，到时候处罚我们可坏
了。”记者调查发现，这也是很多不放假的公司普
遍的想法。

法制晚报记者将“网友热议六一给家长放假”一
事反映给全国假日办，工作人员称，目前我国宪法规
定儿童节是给孩子放假的，而不是给家长放假的。

对于家长们的苦恼，工作人员表示理解。至
于是否会给家长放假，该工作人员称，随着社会的
进步与发展，家长请假陪孩子过节的现象会越来
越多，假日办方面已经了解到了该问题，正在进行
探讨和研究。该工作人员说，家长、学校和单位其
实可以自行协调。

昨日下午，记者联系了市旅游局假日办，工作人
员称，放假的问题他们管不了，目前也没有接到任何
关于儿童节给家长放假的通知。 见习记者 鲁慧

家长的声音：我说没空孩子很失望
儿童节让许多父母犯愁，娄先生就是这样，他的孩子在纬五路小学上学。

“我儿子今年8岁了，上五年级，家里只有爷爷，但身体并不好，因此全指着我
们。”娄先生平时工作比较忙，能够陪孩子的时间不多，他很希望能在儿童节好好
陪孩子，如果让孩子一个人在家待一天，就失去了放假的意义。

娄先生说，每次快要到儿童节的时候，孩子好几天前就会在我耳边唠叨，说
爸爸能不能请个假和他一块出去玩，或者是他有什么安排，有什么要求需要我来
满足，如果我说没空，孩子立马就会变得很失望。

王先生是公务员，单位六一不放假，他早已准备好了儿童节礼物。“把礼物给
孩子，弥补一下不能陪伴的遗憾。”

孩子的声音：爸妈要上班没有空陪我
随后记者来到铭功路小学门口，了解一下孩子们的看法。
五年级的苗苗（化名）说：“老师说明天就放假了，想想就开心。”至于放假干

啥，苗苗还没想好，“可能在家做作业吧。和爸爸妈妈玩也很好，就是有点不太自
由。我希望能和朋友们一起。”

她的同班同学小妮儿（化名）提起爸爸妈妈，用“忙”来形容。小妮儿很想和
父母出去玩。“但他们都上班没时间陪我，我还是跟以前一样看电视玩电脑吧。”

纬五路小学二年级的洋洋（化名）也表示，父母要上班，没有空陪他，他希望
能跟爸爸妈妈去动物园玩。

老师的声音：跟父母在一起过节日最快乐
“我认为孩子们还是希望跟自己的父母一起过节日。”人和路小学教导科的

沙老师说，儿童节本身就是孩子的节日，他们也希望父母能够重视自己，跟自己
的父母在一起过节日才是最快乐的。 见习记者 柴琳琳

“爸爸，六一你能陪我一天吗”

每次听见女儿问就很心酸
家长希望儿童节有假，全国假日办称正在研究

【询问政策】

【记者走访】
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